

DÍA MUNDIAL DEL MEDIO AMBIENTE (Pik'i Unték Yoj Te')

INTRODUCCIÓN

La educación hoy en día, es uno de los pilares más importantes de nuestra sociedad, por lo cual el educar a nuestros hijos no es una tarea fácil, pero no imposible, sin embargo la educación no solo es de llenar de grandes conocimientos, si no de educar en principio y valores. Por lo cual nosotros como buenos ciudadanos tenemos la tarea de formar a nuestros niños y jóvenes en todos los ámbitos de la educación.

Por lo anterior hay que considerar la educación del cuidado de nuestro entorno, ya que nuestro medio ambiente es aquella que nos da la vida y toda la belleza de la naturaleza con la que convivimos y respiramos. Así mismo es importante inculcar a los niños y jóvenes una cultura ecológica, para que ellos puedan ser los futuros promotores del cuidado del medio ambiente y que las nuevas generaciones tengan las mismas oportunidades de disfrutar las maravillas de nuestra madre tierra.

Este proyecto tiene como finalidad de realizar un acto cívico para conmemorar el día internacional del medio ambiente y motivar e inculcar a los niños y jóvenes de la Zona Indígena Chontal del Municipio Centro sobre el cuidado y preservación de nuestro ambiente, y lograr que puedan hacer conciencia del cuidado de su entorno para que ellos puedan asumir una actitud positiva y participativa y puedan actuar responsablemente en su medio natural y social.

JUSTIFICACIÓN

A través del tiempo hemos observado cómo se ha venido deteriorando nuestro medio ambiente, como aquellos árboles hermosos y altos que deslumbraban nuestras miradas, hoy solo se pueden ver unos cuantos de ellos; o como no recordar a los animalitos como el venado y el águila, que antes se podían ver con frecuencia y ahora solo nos queda verlos en fotografía.

Hemos escuchado hablar de manera frecuente sobre el calentamiento global y es sin duda uno de los grandes problemas a los que se enfrenta la sociedad actual por las numerosas consecuencias tanto ambientales como sociales que derivan de él, pero muchos de nosotros solo nos hacemos oídos sordos, porque no queremos ver la realidad de nuestro planeta, creo que no está de más empezar a concientizarnos sobre esta problemática porque tarde que temprano nos afectará con más gravedad, ya que actualmente situaciones como la falta de agua, la desaparición de árboles y la escasez de algunos alimentos muy prioritarios para nuestro consumo diario, se están viendo afectadas constantemente en nuestra vida diaria.

La mejor forma de conservar y preservar nuestro medio ambiente, es educando a nuestros hijos desde pequeños y que vayan apropiándolo como un hábito de su vida cotidiana y así lograr que nuestro medio ambiente se preserve por más tiempo y que las futuras generaciones puedan disfrutar de estas maravillas que nos regala nuestra madre tierra.

Es por esta razón que el presidente municipal de Centro el Lic. Jesús Alí de la Torre, está preocupado porque las nuevas generaciones puedan hacer conciencia del cuidado del medio ambiente; así mismo la Dirección de Asuntos Indígenas está interesado en cumplir con lo que nuestro presidente municipal solicita, por lo cual nace la idea de llevar a todas las escuelas de la Zona Indígena del municipio, plantitas para reforestar las instituciones educativas y al mismo tiempo fomentar en los jóvenes y niños la cultura de reforestación a través de plantitas medicinales y maderables.

OBJETIVO: Fomentar el cuidado y preservación del medio ambiente en los niños y jóvenes de la zona indígena del municipio de Centro, a través de la realización de un acto cívico con la finalidad de entregar plantitas a las instituciones educativas para fomentar una cultura de la reforestación.

META: Se alcanzó una participación de 34 Escuelas de la Zona Indígenas de los tres niveles educativos pre escolar, primaria y secundaria, donde se les hizo entrega de 1200 plantas medicinales y maderables.

BENEFICIARIOS: Los beneficiarios directos de este evento son los niños y jóvenes de la zona indígena del municipio de Centro.

FECHA, LUGAR Y HORA DE EVENTO: El evento se realizó el día 6 de Junio del presente año en el Colegio de Bachilleres de Tabasco Plantel No. 25 ubicado en la Villa Tamuté de las Sabanas a las 17:00 hrs.